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長野東ロータリークラブ
例会　毎週水曜日 12：30～13：30 　ホテル国際21

《ロータリーソング》
◯　君が代・我らの生業・信濃の国
◯　誕生日の歌（後程）

《会 長 報 告》
◯�　皆さんこんにちは、本日も例会にご参加
頂きありがとうございます。日中の日差し
はは暖かいですが朝晩の寒さもひとしお身
に染みる師走の頃となりました。今週末は
冷え込みが厳しくなるそうです。タイヤ交
換はお済みでしょうか。年賀状は準備され
たでしょうか。仕事終いに暮れのご挨拶、
冬支度に忘年会と行事が目白押しです。皆
さんも手帳がびっしりかと思います。風邪
も流行っているこの季節。体を温め睡眠を
とり飲み過ぎに注意してご自愛頂き、師走
を乗り超えて頂きたいと思います。
　さて、例会がお休みの間にいくつかの行
事に会長として参加して参りました。少し
報告をさせて頂きたいと思います。11月24
日には国際ロータリー第2600地区の職業奉
仕セミナーが開催されました。長野県の武
田教育長が講演され、次の世代に向けたお
話がパネラーとされました。長野の教育の
歴史を振り返ったお話がとてもわかりやす
く面白かったです。教育県と言われる由縁
がいくつか伺えました。まちの寺子屋が全
国一だった。明治時代に山国の信州では学
問が次の時代の希望だった。村民や旦那が
農閑期にお寺で教えた。寺子屋の絵に出て
くる風景は勝手でバラバラ。先生が子供に
合わせて自由に教材を選んだ。先生の給与

が全国一だった。開智学校の２億余りの校
舎建築費の７割を地域住民が寄付した。国
が定める画一的な指導要綱には懐疑的。長
野県民は創造性と独立性が高い等のお話が
印象的でした。また、25日には同じく地区
の活動である「夢の実現プロジェクト」に
参加してきました。小中学生による歩行ケ
アの事業になります。会場は長野北クラブ
の信学会小林さんが理事長を務める、サ
ミットアカデミー長野校で行われました。
三輪にある長野女子短期大学隣になりま
す。入口正面には大きな吹抜けの円形劇場
のような教室がありました。設計は篠田君
の宮本忠長設計事務所でされたそうです。
小中一貫で今年から一期生が学んでいまし
た。先生が二人いて、１人はネイティブで
授業を全て英語を使って行っています。教
室に壁はなく廊下を自由に走る子供もいま
した。自由で活発で楽しそうでした。子供
たちの目がキラキラしていました。日本人
の先生がもう一人いて子供達に寄りそって
通訳をしたり自由になり過ぎないようにサ
ポートしていました。イマージョン教育、
バカロレア教育と言われ大日向小学校や長
野日大など、県内では幼稚園、小中高校で
も増えてきています。教頭先生とお話をし
たら、探求学習で地域との関わりを学びた
いとのことでした。空き家見学会とまち歩
きを門前で行っている話をしたら、学校と
地域とで是非一緒にやりたいですねという
お話になりました。そんな雰囲気のなかで、
子供たちが歩行の計測体験をしました。腕
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を振って、体幹を使って、野山やグランド
を駆け巡る環境が今は少なくなっているそ
うです。スマホによるストレートネックや
円錐角膜など体形も変わってきているよう
です。姿勢を整え歳をとっても健康で歩け
る歩行を体験し学んでいました。どちらも
たまたま教育につながる取組みでしたが、
参加してみて多くの気づきがありました。
ロータリーの活動はこういうところでも役
に立つものだなと改めて勉強になりまし
た。今月は他にもデジタル推進のセミナー
や奨学生のカウンセリングがあります。そ
れぞれ地区委員の高見澤君、土屋君、幹事
の岡田君に参加頂くようです。クラブを代
表して宜しくお願いします。本日はこの後
クラブ年次総会、来週はクリスマス家族夜
間例会となります。皆さまにも多くのご参
加ご協力を宜しくお願いします。以上会長
報告とさせて頂きます。ありがとうござい
ました。

《誕 生 祝 い》
◯�　今月お誕生日をお迎えの皆様おめでとう
ございます。
ご本人：岩本　　弘君
　　　　山田　康裕君
　　　　中山　晴男君
　　　　袖山　榮輝君
　　　　岡田　義彦君
　　　　塩沢　　豪君
　　　　重石　洋二君
　　　　干場　明秀君

《お誕生日の歌》
◯�　ご夫人がお誕生日をお迎えの皆様には、
お花を届けさせて頂きます。
ご夫人：永井　真介君（朋子さん）�
　　　　岡田　義彦君（智津子さん）
　　　　佐藤　英樹君（玲子さん）
　　　　池田　明弘君（麻海さん）

《在 籍 賞》
◯　夏目　　潔君　３３年
　宮澤　与一君　３0年
　竹村　國彦君　2８年

　岩本　　弘君　1８年

《幹　事　報　告》
○�　理事会報告
・　会長ノミニー候補選出の件についてご承
認いただきました。後ほどのクラブ年次総
会にて皆様にお諮りいたします。

・　12月のプログラムについて確認いたしま
した。

○�　例会変更のお知らせ
長野西RC� 12月1３日（金）年末家族会の

ため時間と場所を変更いたし
ます。

� ＊定刻受付をいたします。
� 12月2７日（金）理事会の決定

により、休会いたします。
� ＊定刻受付はいたしません。

長野北東RC� 12月16日（月）クリスマス家
族夜間例会のため時間と場所
を変更いたします。

� ＊定刻受付をいたします。

長野RC� 12月1７日（火）クリスマス忘
年会のため、時間と場所を変
更いたします。

� ＊定刻受付をいたします。
� １月14日（火）新年会のため、

時間を変更いたします。
� ＊定刻受付をいたします。

《出　席　報　告》
本　日 出　席 欠　席 出席率

会員数60名 ３5名 25名 5８.３３％
前々回　10月2３日 訂正出席率　100％

《ニコニコボックス》
誕生日祝い：岡田　義彦君、塩沢　　豪君
　　　　　　　岩本　　弘君、中山　晴男君
　　　　　　　袖山　榮輝君
夫人誕生祝い：岡田　義彦君、池田　明弘君
　　　　　　　永井　真介君、中山　　潔君
ノーバッジ：関山　岳大君
◯　年内もあと僅かとなりました。皆さんご
自愛下さい。� 横田　一尊君



◯　作家・五木寛之さんが「日刊ゲンダイ」
で連載しているコラム「流されゆく日々」
が12月３日で何と12,000回になった、とい
う。同社は来年50周年。１日も休まずに書
き続けるすごさ。12月の誕生日を迎える小
生も、「もう少し頑張ります」…。�
� 岩本　　弘君
◯　いよいよ師走となりました。みなさんご
自愛下さい。� 袖山　榮輝君
◯　遅くなりましたが、11月１日で長野都市
ガスは創立20周年を迎えました。いつもご
愛顧いただきありがとうございます。

� 中山　　潔君

《本日のプログラム》
◯　第五回クラブ年次総会
　進行：岡田幹事
　議長：倉石会長
第一号議案　会長ノミニーの選出について
お諮りいたします。

11月1３日の第４回年次総会において、会長
ノミニーの立候補を求めましたが、どなた
からも立候補はありませんでした。

そこで去る11月2７日に「次期役員候補指名
委員会」を開催し協議いたしました。
その結果、会長ノミニー候補に仁科　圭右
君が選出され指名を受けました。

総会に諮り決定することとされております
ので、会長ノミニーとして
仁科圭右君をご承認いただける方は拍手を
お願いいたします。

－拍手－
ありがとうございました。満場一致にて決
定いたしました。

続きまして、第二号議案　次年度組織につ
いてお諮りいたします。
次年度組織について、質問または意見はご
ざいますか？

それでは、次年度組織・構成について、

原案通り、ご承認いただける方は拍手をお
願いします。

ありがとうございました。満場一致にてご
承認頂きました。
以上で本日予定された議事は全て終了いた
しました。

円滑な議事進行にご協力いただき、ありが
とうございました。　
これで、議長の任を解かせていただきます。

◯　次期役員挨拶
・　会長エレクト　袖山　榮輝君
　次年度より会長を務めることになりまし
た袖山でございます。簡単な自己紹介をさ
せていただきます。西後町にある十念寺の
住職をさせていただいておりまして、201７
～201８年度に入会いたしました。その折に
はまさか自分が会長にご推薦いただくとは
露ほども思っていませんでした。実は私生
まれは東京の足立区なのですが、縁あって
長野に参りました。というわけでこちらに
は幼馴染もおりません。寺の青年会活動を
している折にクラブからお誘いいただき、
沢山のご縁いただきました。それは私に
とっては本当にありがたいことでした。
　現在は寺の住職を務めつつ週のほとんど
を浄土宗の総本山である東京の増上寺で過
ごしています。何とか水曜日はスケジュー
ルを調整して長野に帰ってくる生活をして
おります。ただ増上寺におりましてもお会
いする皆様の中には長野支店にいました、
とか同期が長野にいますとかという話も
あったりしまして私にとってロータリーと
いうのは大変大切な場であると思っており
ます。現在このような状況ですので、本当
に会長として務まるのか、役割が果たせる
のか不安で仕方がないところではあります
が、副会長には心強くも夏目潔大先輩をお
迎えしておりまして、自分が会長ながら大
船に乗ったつもりでおります。皆様のご協
力を頂戴しながら、ロータリーが楽しく有
意義に、また知見を広めることができる場
になるよう頑張らせていただく所存です。



どうぞよろしくお願いいたします。
・　会長ノミニー　仁科　圭右君
　仁科でございます。ただ今会長ノミニー
にご推挙いただきました。ありがとうござ
います。袖山さんの一年後に入会し、入会
６年目となりました。袖山さんの後を追い
かけているわけでは無いのですが、袖山さ
んが幹事をなさった次の年に幹事を務め、
また今回はこのように袖山さんが会長をな
さった後会長を務めさせていただくことと
なりました。自分の自己紹介はまた折を見
てさせていただきますが、いずれにしまし
ても、現在会社での立場は社長補佐という
形ではございますけれども、社の方も業容
拡大しており、色々なことが集中していま
すが、長野東ロータリークラブの一つの節
目を迎えるタイミングでの役割というもの
もしっかりと認識をした中で、与えられた
役割を果たしていきたいと強く思っており
ます。これからのことはまだ白紙の状態で
すので、どうか皆様の様々なご支援ご協力
を賜ることを切にお願い申し上げ、甚だ簡
単ですがノミニーとしてのご挨拶とさせて
いただきます。どうぞよろしくお願いいた
します。
・　次期副会長　夏目　潔君
　ただ今ご紹介いただきました夏目です。
先ほども在籍賞で３３年を頂戴しまして、皆
様もきっと長くいるのだなと思われたと思
いますがクラブでも古手になってきてしま
いました。それが何故今更副会長を、とい
う声もあろうかと思いますが、先ほど袖山
さんは謙遜されて「増上寺にいる」とおっ
しゃられましたが、実は増上寺の執事をさ
れておられ、法要などの差配をされていま
す。京都の方でもお忙しくされています。
浄土宗では、審議会があり全国に議員さん
がおられるのですが、その議員さんにも
なっておられ、とにかく色んなお役をされ
ています。全国の皆さんにご指導などもさ
れていまして、我々親しくさせていただい
ていますが、大変偉い方でいらっしゃいま
す。善光寺の大本願で何かあるときにはお
力をお貸しいただかなければいけない、大
変お世話になっています。ということで、

私は袖山さんの風よけになるよう、副会長
を務めさせてくつもりです。袖山さんは大
変お忙しいとは思いますが、しっかりした
方でいらっしゃいますので間違いないと
思っています。我々は下支えとして頑張っ
ていきたいと思います。どうぞよろしくお
願いいたします。

・　次期幹事　篠原　圭二君
　次期幹事を仰せつかりました篠原でござ
います。簡単に自己紹介をしますと、私は
現在ホテルメトロポリタン長野の総支配人
をしております。ホテルマンとしてのス
タートはこちらの以前の国際会館さんでし
た。当時の宮本社長は長野東ロータリーク
ラブ在籍でした。当時はこのような場には
とても出られないと思っていたところが、
ご縁があり現在在籍させていただき、また
来年は幹事を仰せつかり、頑張って参りた
いと思っております。皆さんのご協力を得
ながら、会長副会長をお支えしながら、務
めさせていただきます。どうぞよろしくお
願いいたします。

・　次期会計　岡田　義彦
　次期会計は私岡田が務めさせていただき
ます。よろしくお願いいたします。

《12月11日のプログラム》
◯　会員卓話
　佐藤　英樹君

《12月11日のメニュー》
◯　和食スタイル
・海鮮バラチラシ
・味噌汁
・茶碗蒸し
・和風サラダ
・プリン

＝次週例会予告＝

《12月14日のプログラム》
◯　忘年家族例会
　1８：00～例会
　　　　　引き続き懇親会
　ホテル国際21「芙蓉の間」


